
2006.11.20 
北総生きもの研究会事務局 

「北総生きもの研究会」会議 
日時･場所：2006.11.11  9:30～12：20 保健福祉センター（ボランティア室） 

参加者：長谷川・岩本・相馬（唐）・米田・永瀬・相馬（な）・中條・坂巻･寺園・矢野・堺（義）・堺（初）・坪井・森田         

14 名 

配布資料：『北総生きもの研究会 中間決算（2006.11.10 現在）』 

『環境フォーラム実行委員会会議報告（2006.11.1）』 

『第５回白井市環境フォーラム開催要綱（案）』 

『北総里山タウンミーティング開催要項（2006.11.10）』 

『しろい散策マップ』 

１）－１、情報交換 

中央博物館平田先生による植物フロラ調査は、相馬唐代子さん方が中心になって話を進めてく。 

・湿地を保護する上で、多人数での調査は不可能。 

・案内することによって、希少種がなくなるのは困る。 

希少種を保護する上で、希少種の場所をもらさないでほしい。 

・専門家について植物を勉強するいい機会なので、ある程度オープンにして欲しい。 

⇒植物フロラ調査は、固定したメンバーで調査を行う 

別の日に勉強のための観察会を行う 

平田先生の判断の上、植物フロラ調査結果を公開する。 

・23 日（木）については、来週末までにメールを流す予定 

 

１）－２、相観植生図、指標種調査について 

・指標種 50 種は多すぎるのではないか。 

・指標種のまとめ方がわからない。 

・「型にはまったやり方で、先に回答の姿を提示してしまうと 自分なりに考えることが少なくなると思い、今

まで、みなさんに自由にやっていただいていました。」  

⇒11/25 に長谷川先生から木地区のまとめ方のサンプルをだしてもらう 

・相観植生図、指標種調査を通して、生き物散策マップ作りに向けてのルートを考える。 

（トイレ、休憩所、距離、時間、起点、駐車場、季節などを考えてみましょう。） 

・「しろい散策マップ」（地域の歴史を中心に書かれている）を参考にする。 

・地域の巨樹の記入や、森を中心とした地図づくりなど、視点をかえてみると、おもしろい地図になる。 

 

２）－１、環境フォーラムについて 

・山﨑明氏（第 2 小学校区の方）による事前分科会（1/12）をうけて、事例発表とパネルディスカッションに

つなげる 



・北総生きもの研究会は、事例発表の中で音楽つきスライドショーを発表する。（15 分程度） 

・スライドショーの担当は、矢野さん、坂巻さんになりました。 

⇒11/25 に写真 5 枚（景観、自然の中にいる生きものの写真）をＣＤＲでもってくる。 

３）、配布資料：『北総生きもの研究会 中間決算（2006.11.10 現在）』より、 

収入 40000 円、支出 5738 円、残金 34262 円 

環境フォーラムなどで支出が発生する場合は、お金を立て替えていただき、会計に請求をしてくださ

い。 

 

４）、北総里山タウンミーティングについて 

・「なぜ、谷田・武西をタウンミーティングでとりあげなくなったのか」 

⇒実行委員の中での意見の多様さがあり、地権者との関係から、現実的に難しい。今回は、谷田・

武西という名前を文書ではださないこととする。（長谷川先生より） 

・今回のタウンミーティングは、地元が主体で行い、まちの将来について地元から県へ発言していく。 

・北総里山タウンミーティング（2006.12.10）終了後、交流会を開催してはどうか。 

⇒口コミでお誘いをしたらよいのではないか。 

・北総里山タウンミーティング実行委員会に入ってくれる団体に声かけをお願いします。 

・北総里山タウンミーティング（2006.12.10）に多くの方が参加するようにお誘いください。 

・「なぜ、構成団体にウエットランド」が入っていないのですか？ 

⇒ウエットランドは、阿部さんを中心に活動しており、船橋を中心に活動している。あいている時間が

とれないので実行委員会を辞退した。 

・次回の打ち合わせ 11/14 19：00～ チラシの配布予定 

 

５）、例会の開催について 

会としての方向性や、意思の疎通をはかる、情報交換のために 

自然環境調査員養成講座の日程に当てて、例会を開催したいと思います。 

開催時間は、追って連絡します。 

例会開催日：11/11 9：30～ 

次回以降： 12/2、1/13、2/10、3/3 

 

６）、その他 

・平塚分校を中心としたエコミュージアム構想はどうなったのか。 

エコミュージアムとは、自然遺産、歴史的遺産を生活しながら守っていきましょうという考え方が基礎とし

てあり、廃校になった分校が使われている場合もある。一箇所でしぼりこむのではなく、いろいろな場所を

検討する必要がある。 

・2007.7.1 前後で一泊二日のお泊り観察会を開催してはどうか。 

候補地：館山、千葉市権現の森、カマタヤ旅館（君津） 



・忘年会を 2006.12.23（土）勉強会終了後行う。 


